



Vereinigung von Freunden der Technischen Universität zu Darmstadt e.V. – Ernst-Ludwig-Hochschulgesellschaft

Bericht über die Verwendung der Fördermittel 2017

Fachbereich Humanwissenschaften | Institut für Allgemeine Pädagogik und
Berufspädagogik

„IbeA“ – Entwicklung eines Instruments zur Erfassung des beruflichen Aspirationsfeldes von Jugendlichen (Eigenprojekt)

Die Fördermittel der Vereinigung von Freunden wurde für „Maintenance IbeA I“ an das Hessische
Telemedia Technologie Kompetenz-Center – htcc.e.V. verausgabt.

Ziel ist, ein Instrument zu entwickeln, mit dem die Veränderung beruflicher Orientierungen erfasst werden kann. Zum einen soll das Instrument im Beratungskontext, zum anderen zur Untersuchung des Zusammenhangs zwischen der Entwicklung beruflicher Orientierungen und dem Bildungsverhalten eingesetzt werden können. In einer Vorstudie wurden qualitative Interviews (n = 48) und eine quantitative Fragebogenerhebung (n = 1050) mit Schülerinnen und Schülern an Sekundarschulen, Bildungsgängen im Übergangssystem im Kreis Paderborn sowie mit Lehramtsstudierenden der Universität Paderborn durchgeführt. Dabei wurden Berufskonzepte, Berufswünsche und berufliche Interessen erfasst. Gegenwärtig wird ein digitaler Prototyp, der bereits ersten Evaluationen zur Akzeptanz bei Kindern und Jugendlichen standhalten konnte, professionell in Kooperation mit dem KOM – Multimedia Communications Lab umgesetzt.

Wir bedanken uns für das Fördergeld von der Vereinigung von Freunden der Technischen Universität zu Darmstadt e.V.

Professor Dr. Birgit Ziegler
